



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA
DEFENSA CIVIL

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

**PUBLICACIONES OFICIALES
CORRESPONDIENTES AL MES DE JULIO DE 2022.**

En el período referido hemos publicado las siguientes informaciones:

- Voluntarios Defensa Civil supervisan zonas vulnerables DN; agradecen carnetización.
- Defensa Civil responde a emergencias provocadas por onda tropical en el país.
- Directora Programa Biodiversidad y Negocios de GIZ visita la Defensa Civil.
- CNE y DC inician proceso de organización “Jornada Provincial de Preparación ante Emergencias”.
- CNE y MIREX inauguran taller busca actualizar manual para la asistencia humanitaria ante emergencias en RD.
- CNE y Defensa Civil promueven sistemas de alerta temprana para salvar vidas ante inundaciones.
- Reconocen a tres ex titulares de la CNE y Defensa Civil por sus aportes a la Gestión de Riesgos.
- Defensa Civil cuidó a los que asistieron al concierto de “El Alfa”.
- Voluntarios den Moca reconocen al director ejecutivo de la DC.
- Defensa Civil realiza “Campamento Formando Rescatistas 2022.”
- Defensa Civil presenta su Carta Compromiso al Ciudadano.
- Presidente de la CNE participó en taller sobre medios de comunicación y cobertura de la Covid-19.

¡Nos preparamos para servir!

Viancamely Alcántara

Encargada del Departamento de Comunicaciones.





Voluntarios Defensa Civil supervisan zonas vulnerables DN; agradecen carnetización



5 / Julio / 2022

Santo Domingo.- Como parte de las acciones que realiza la Defensa Civil en esta Temporada Ciclónica 2022, personal de la institución en el Distrito Nacional realizó este fin de semana un recorrido por los sectores Los Peralejos y Los Girasoles, con la finalidad de realizar un levantamiento de vulnerabilidad.

Esta acción se realizó por instrucciones del presidente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, quien indicó que esto facilita la toma de decisiones en estas zonas vulnerables de la capital dominicana.

El recorrido fue encabezado por el director del organismo de protección civil en el Distrito Nacional, Alexander García y el coordinador del voluntariado naranja, Stalin Martínez. Ambos exhortaron a la ciudadanía estar atenta a las informaciones emitidas por los organismos de protección civil ante cualquier fenómeno atmosférico que amenace el territorio nacional.

De su lado, Martínez pidió a las personas utilizar el código QR desarrollado por técnicos del Sistema Integrado Nacional de Información (SINI), que contiene información valiosa, entre estas la ubicación exacta de los Centros Colectivos (Albergues), disponibles en todo el país.

Carnetización del personal.

Previo al recorrido, el coordinador del voluntariado de la Defensa Civil, Stalin Martínez y el director provincial, Alexander García, encabezaron un acto de carnetización en beneficio de cientos de voluntarios de la localidad.

Martínez explicó que con el objetivo de esta actividad es que los voluntarios y voluntarias del organismo tengan un documento moderno que les certifique como miembros distinguidos de la institución.

"La tecnología va de la mano con la función pública eficiente y moderna. Es por esto que hoy, por disposición de nuestro director, les entregamos estos modernos carnets que contienen con un código QR, que permite verificar e identificar fácilmente si realmente es voluntario y voluntaria, con un simple escaneo", dijo el también dirigente juvenil.



Defensa Civil responde a emergencias provocadas por onda tropical en el país



5 / Julio / 2022

Santo Domingo.- La Defensa Civil brindó una respuesta oportuna a todas las emergencias producidas en diferentes puntos del país, debido a la incidencia de una Onda Tropical que mantuvo bajo alerta a 18 provincias del país.

Desde temprano nuestro personal se mantuvo en monitoreo constante de algunas zonas vulnerables; además cortaron y removieron escombros de algunos arboles que fueron derribados por los vientos que trajo consigo ese fenómeno atmosférico.

Por disposición de nuestro director ejecutivo, Juan Salas, el personal naranja en Barahona, se trasladó próximo al balneario Los Patos, donde se reportó el colapso del puente Maniel que comunica con la provincia Pedernales.

Esto fue desmentido posteriormente por el Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones, que a través de un comunicado informó que el viaducto no había colapsado, sino que las lluvias del domingo provocaron un deslizamiento del material de relleno que se utiliza para los trabajos que se ejecutan.

La Defensa Civil exhorta a la población a estar atenta a las informaciones emitidas por los organismos de emergencias y reportar cualquier incidencia a los siguientes números:



Directora Programa Biodiversidad y Negocios de GIZ visita la Defensa Civil



6 / Julio / 2022

Defensa Civil apuesta a los "Sistemas de Alerta Temprana" como clave para la prevención.

Santo Domingo.- Este miércoles nuestro director ejecutivo, Juan Salas, recibió la visita de la señora, Svenja Paulino, directora del Programa Biodiversidad y Negocios en Centroamérica y República Dominicana de la GIZ, con quien conversó sobre algunas de las acciones que realiza la Defensa Civil, en esta Temporada Ciclónica 2022.

El director Salas y la ejecutiva de GIZ, hablaron sobre la importancia de implementar mecanismos que permitan mejorar la toma de decisiones, ante el posible impacto de un fenómeno atmosférico, en comunidades vulnerables de la provincia El Seibo, específicamente

en su municipio Miches, donde tiene incidencia el proyecto "El Seibo Resiliente", financiado por la Unión Europea.

"Agradecemos infinitamente esta visita que busca impulsar políticas destinadas a lograr el desarrollo sostenible, la gestión de riesgos eficiente y el aumento de la resiliencia en el municipio de Miches, con el único propósito de cuidar la vida de los que allí residen", dijo el director Salas.

De su lado la señora Paulino dijo sentirse muy agradecida del acompañamiento y asesoría que han recibido por parte de la Defensa Civil, durante los trabajos de campo, que comprende el levantamiento de datos tendientes a lograr determinar la vulnerabilidad, para mitigar los impactos negativos del cambio climático.

Tras la reunión, la ejecutiva de la Cooperación alemana para el desarrollo, GIZ y sus acompañantes, pudieron conocer el Sistema Integrado Nacional de Información (SINI), ente científico de la Comisión Nacional de Emergencias.





CNE y DC inician proceso de organización "Jornada Provincial de Preparación ante Emergencias"



8 / Julio / 2022

Elías Piña.- La Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y la Defensa Civil, iniciaron este viernes en Elías Piña, el proceso de organización de la Jornada provincial de preparación ante emergencias, una iniciativa que contará con el apoyo de la Gobernación provincial y el Ministerio de Educación.

La primera reunión de coordinación estuvo encabezada por la gobernadora provincial Milly Martínez, el subdirector ejecutivo de la Defensa Civil, Bernardo Rodríguez, el director provincial de la

institución en la provincia, Dary Guzmán, el secretario de la CNE, Manuel Rymer y el representante del MINERD en la localidad.

Los funcionarios explicaron que dentro de los temas que se abordaran en la Jornada están, los planes de Gestión de Riesgos de Desastres para la provincia sureña, además de los protocolos de evacuación y constitución de los Comités de Prevención Mitigación y Respuesta ante desastres (CPMR), todo con la intención de estar a la vanguardia en cuanto a la respuesta en esta Temporada Ciclónica.

Esta iniciativa se llevará a otras provincias de forma gradual.

Defensa Civil
República Dominicana

Ortega y Gasset
Epifanio Salcedo,
Calle de la Salud
Comisión Nacional
de Emergencias 2do
Estrato, La Fe D.N.,
R.D.
defensacivil.gob.do
Tel: +472-8614 | Fax:
+472-8614
Política de uso
de privacidad
Noticias frecuentes
Reservados todos los derechos



CNE y MIREX inauguran taller busca actualizar manual para la asistencia humanitaria ante emergencias en RD



13 / Julio / 2022

Santo Domingo.- La Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y el Ministerio de Relaciones Exteriores (MIREX), inauguraron este martes el "Taller de Actualización del Manual Nacional de Procedimientos para la Coordinación de la Asistencia Humanitaria Internacional de la República Dominicana".

Se trata de un espacio que busca renovar la herramienta que incluye los procedimientos básicos que deben realizar las entidades involucradas en el manejo de la asistencia humanitaria durante una emergencia o desastre, que involucre a la cooperación internacional.

El evento fue encabezado por el presidente de la CNE y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas; el viceministro para asuntos administrativos y financieros del Ministerio de Relaciones Exteriores, Roberto Rubio y la secretaria ejecutiva del Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres en América Central y República Dominicana (CEPREDENAC), Claudia Herrera.

Durante su intervención, el director Salas dijo que este taller buscó promover un proceso de consulta para la revisión y adaptación a los nuevos tiempos de los instrumentos regionales y nacionales en correspondencia con los marcos políticos referentes a la coordinación de la respuesta internacional en Centroamérica y República Dominicana.

De su lado el, viceministro Roberto Rubio, valoró que la CNE haya coordinado este taller, ya que el manual no se ha actualizado desde 2007.

Mientras que, la representante de CEPREDENAC, Claudia Herrera, felicitó la disposición del gobierno dominicano, encabezado por el presidente, Luis Abinader, por su interés en estos temas, que buscan hacer de la región una más resiliente.

El encuentro, que tendrá una duración de dos días, recopila temas como las lecciones aprendidas durante el Segundo Simulacro Regional de Asistencia Humanitaria, el procedimiento centroamericano para la facilitación del tránsito terrestre de envíos de socorro, el rol auxiliar de la Cruz Roja, entre otros.

En él participan funcionarios de las instituciones vinculadas con la ejecución de procesos de coordinación humanitaria en las distintas modalidades de activación, como son el MIREX, las direcciones nacionales de Aduanas y Migración, Ejército, Policía Nacional y Defensa Civil.

CNE y Defensa Civil promueven sistemas de alerta temprana para salvar vidas ante inundaciones



14 / Julio / 2022

En el evento se reconocieron a los ex titulares de estas instituciones por sus aportes a la reducción del riesgo de desastres

Santo Domingo.- La Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y la Defensa Civil realizaron este jueves el simposio "Temporada Ciclónica y Sistemas de Alerta Temprana 2022", donde expertos nacionales e internacionales analizaron la actual temporada ciclónica y destacaron la importancia de los sistemas de alerta temprana, como herramienta para hacer frente a los eventos hidrometeorológicos.

Al encabezar el acto de apertura, el presidente de la CNE y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, explicó que esta iniciativa responde a la visión de seguir articulando esfuerzos multisectoriales,

para construir comunidades fuertes y resilientes ante las emergencias y/o desastres.

"La CNE es la encargada de regir la política en materia de gestión de riesgos del país, mientras la Defensa Civil es una entidad responsable en el territorio y garante de articular los Comités Municipales de Prevención, Mitigación y Respuesta (C-PMR), junto a las gobernadoras y alcaldes. Por esto estamos llamados a actuar anticipadamente, ante una temporada que se pronostica como muy activa, por el fenómeno la Niña y los efectos del cambio climático", indicó Salas.

El Simposio contó con el apoyo del Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres en América Central y República Dominicana (CEPRENAC), la Federación Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja y el Programa Mundial de Alimentos. Además, el proyecto Seibo Resiliente, impulsado por la Agencia Alemana de Cooperación Internacional (GIZ).

En el acto inaugural estuvieron presentes la secretaria ejecutiva del CEPREDENAC, Claudia Herrera; la viceministra de Seguridad Preventiva en los Sectores Vulnerables del Ministerio de Interior y Policía; el encargado de Asuntos Académicos y Científicos de la Embajada de Cuba, Rafael Marquez y el Oficial de Alianzas del Programa Mundial de Alimentos, Ángel Camacho.

Asimismo, el subdirector de la Oficina Nacional de Meteorología (Onamet), Miguel Campusano; el asesor en reducción de riesgo de desastres del proyecto "Seibo Resiliente", implementado por GIZ; la alcaldesa de Miches, Luz María Mercedes; el director general de la Cruz Roja Dominicana, Braulio Alcántara; entre otras autoridades claves del Sistema Nacional de Prevención, Mitigación y Respuesta ante Desastres, ONG's, agencias de cooperación internacional, entre otras.



Reconocen a tres ex titulares de la CNE y Defensa Civil por sus aportes a la Gestión de Riesgos



15 / Julio / 2022

Durante evento coincidieron en la necesidad de hacer una revisión profunda a la Ley de Gestión de Riesgos del país.

Santo Domingo.- El actual presidente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, reconoció a los titulares que le antecedieron, desde la creación de la Ley 147-07, sobre Gestión de Riesgos, por sus grandes aportes al Sistema Nacional de Prevención, Mitigación y Respuesta ante Desastres.

Las placas de reconocimiento fueron entregadas al Vicealmirante (R)

Radhamés Lora Salcedo, ARD, quien estuvo al frente de las entidades desde el 2002 al 2004; al Mayor General (R) Luis Antonio Luna Paulino, FARD., gestión 2004-2014 y al Mayor General Rafael E. De Luna Pichirilo, ERD., 2014-2016.

Previamente participaron en el panel de cierre "Presente y futuro del Sistema Nacional de Prevención, Mitigación y Respuesta ante Desastres (SN-PMR)", como parte del simposio "Temporada Ciclónica y Sistemas de Alerta Temprana 2022", organizado este jueves por la CNE y la Defensa Civil, en el hotel Sheraton.

El primero en dar su opinión sobre el tema fue el vicealmirante Lora Salcedo, quien instó a que cada institución del Sistema asuma el rol que le corresponde, para que así haya una coordinación adecuada que encamine al país a lograr una mayor resiliencia.

Destacó que dentro de los hitos de su gestión estuvo ser el primero en asumir y poner en práctica la Ley de Gestión de Riesgos, incluir el nombre de la Defensa Civil en el presupuesto nacional y en abogar por la dignidad de las personas afectadas en medio de eventos meteorológicos.

Luego el Mayor General (R) Luna Paulino, dijo que apuesta a un enfoque sistémico de la gestión del riesgo, donde haya responsabilidad compartida en todos los niveles. En ese sentido, pide una revisión de la Ley de Gestión de Riesgos y una modificación de la 257-66, que crea la Defensa Civil, por antigüedad.

Indicó que uno de los retos del SN-PMR es el fortalecimiento de capacidades, mediante una certificación. "Hay muchas personas con conocimientos, pero no hay una certificación que lo avale. No podemos hablar de lo que no conocemos", dijo el expresidente de la CNE.

De su lado el mayor general, Rafael De Luna Pichirilo, cree que no puede haber desarrollo sostenible sin gestión de riesgos. Mencionó que dentro de los logros de su gestión estuvieron la puesta en funcionamiento de la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos, como una instancia educativa para todos los actores del Sistema y un mayor acercamiento con organismos regionales como el Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres en América Central y República Dominicana (CEPREDENAC).

Finalmente, felicitaron la iniciativa del panel y agradecieron el reconocimiento otorgado por los organizadores.

En el encuentro histórico, Salas valoró estos comentarios por parte de los ex titulares, por lo que le propuso que en lo adelante sean "asesores honoríficos" de la CNE, con el objetivo de que esa experiencia acumulada, sirva en la toma de decisiones, de cara a iniciativas y proyectos para seguir fortaleciendo la gestión del riesgo de desastres.

El Simposio contó con el apoyo del Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres en América Central y República Dominicana (CEPREDENAC) y el Programa Mundial de Alimentos.

Defensa Civil cuidó a los que asistieron al concierto de "El Alfa"



16 / Julio / 2022

Santo Domingo.- Personal de la Defensa Civil brindó asistencia a las miles de personas, que asistieron al Estadio Olímpico Félix Sánchez, para disfrutar de la música del artista dominicano, considerado el máximo representante del "Dembow", Emanuel Herrera Batista, mejor conocido como "El Alfa".

En el lugar, médicos y técnicos en emergencias médicas de la institución naranja, brindaron asistencia a decenas de personas que sufrieron mareos, entre otras urgencias. También especialistas en rescate, voluntarios y voluntarias, fueron dispersados por todo el terreno, para garantizar una respuesta más rápida en caso de una emergencia.

Los brigadistas fueron instalados en el lugar por instrucciones del presidente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, quien destacó que con esta medida, el organismo cumple con su compromiso de estar presente en aquellas actividades de asistencia masiva, para garantizar la vida de los presentes.

El director Salas felicitó al artista urbano que inició su carrera en 2008 y que el pasado sábado cumplió su sueño al presentarse frente a un público de mayoría joven, que le mostró su apoyo incondicional.



Voluntarios den Moca reconocen al director ejecutivo de la DC



21 / Julio / 2022

La Defensa Civil recibió este jueves la visita de una representación de nuestros voluntarios y voluntarias de la provincia Espaillat y su municipio cabecera Moca.

La comisión, que estuvo encabezada por el director provincial, Víctor Vásquez, fue recibida por el presidente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE) y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, quien dijo sentirse muy feliz de ver caras frescas interesadas en proteger y salvar las vidas de los demás.

Al llegar a la sede central, los voluntarios entregaron un reconocimiento al director Salas, donde resaltan sus aportes a la institución y su trabajo en beneficio del Voluntariado.

Luego realizaron un recorrido por las instalaciones donde conocieron el Sistema Integrado Nacional de Información (SINI),

practicaron "Primeros Auxilios" en la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (ESNAGERI) y palparon la parte operativa en el Departamento de Operaciones.





Defensa Civil realiza "Campamento Formando Rescatistas 2022."



23 / Julio / 2022

Monseñor Nouel. - La Defensa Civil realizó este fin de semana, el campamento regional, "Formando Rescatistas 2022", en el que participan cientos de voluntarios y voluntarias de las provincias Duarte, Hermanas Mirabal, Monseñor Nouel y Samaná.

Con el objetivo de motivar la vocación de servir, evaluar, seguir fortaleciendo y actualizando la capacidad de respuesta, la defensa civil, realiza este campamento, en el parque nacional, Aniana Vargas, cuyo programa de preparación cuenta con escenarios de atención prehospitalaria, rescate con cuerda, SCI y adiestramiento básico acuático.

El director regional nordeste, Junior Tineo, destacó la importancia de este tipo de jornadas, para mantener el voluntariado de la institución de respuestas ante emergencias, preparados, haciendo énfasis en la motivación para seguir realizando las acciones voluntarias, de todos y todas, los que conforman y se integran a estas acciones.

Por otro lado, Stalin Martínez, encargado nacional del voluntariado, manifestó que este campamento, tiene un valor significativo y especial, ya que, se realiza, en el parque nacional, Aniana Vargas, luchadora antitrujillista y militante revolucionaria, destacada por sus luchas constantes en favor de la conservación del medio ambiente y los campesinos, y conocida como la madre de las aguas en la República Dominicana.

Al mismo tiempo, felicitó la organización de este, indicando que este debe ser el modelo de campamento educativo, que deben realizarse en las diferentes regiones, y provincias del país, reconociendo la ardua labor para el montaje del mismo encabezado por Junior Tineo, Francisco Javier, Francisco Álvarez, y Pedro Quezada, directores provinciales de la defensa civil.

Estas iniciativas forman parte de las diferentes políticas implementadas por la Gestión que encabeza Juan Salas, presidente de la Comisión Nacional de Emergencias y Director Ejecutivo de la Defensa Civil.

Defensa Civil República Dominicana

Ortega y Gasset
Epifanio Salcedo,
a de la Salud
Comisión Nacional
de Emergencias 2do
Ens. La Fe D.N.,
R.D.

defensacivil.gob.do
+472-8614 | Fax:
9-472-8614
Política de uso
Política de privacidad
Preguntas frecuentes
Protección de los derechos
Reservados





Defensa Civil presenta su Carta Compromiso al Ciudadano



25 / Julio / 2022

El documento contiene los compromisos asumidos por la institución para brindar un servicio de calidad a los usuarios.

Santo Domingo.- La Defensa Civil presentó este lunes la Carta Compromiso al Ciudadano, junto al Ministerio de Administración Pública (MAP), con la finalidad de fortalecer la calidad de los servicios que se brindan al ciudadano y garantizar la transparencia en la gestión.

En el acto de lanzamiento del documento, el director ejecutivo Juan Salas indicó que con la incorporación de la Carta Compromiso, la Defensa Civil cumple con los requerimientos que estipula el MAP, al

tiempo de reafirmar su intención de ser una institución más cercana a la población, que promueva una cultura proactiva frente a las situaciones de emergencias y/o desastres.

"Esta Carta Compromiso viene a consagrar una de las acciones que hemos asumido como prioritarias en esta gestión, y es la de fortalecer las capacidades que tienen los ciudadanos para responder ante un evento que ponga en peligro su vida" manifestó Salas.

Dijo que para lograr este fin la institución cuenta con la Escuela Nacional de Gestión de Riesgos (ESNAGERI), la cual capacita a instituciones públicas, empresas privadas y grupos particulares en temas como primeros auxilios básicos, evacuación de edificaciones en caso de emergencias, uso de extintores, entre otros. "Ahora nos comprometemos a que estas actividades formativas se mantengan de forma oportuna y eficaz".

En tanto que, la viceministra de Servicios Públicos del MAP, Sheyla Castillo, en representación del ministro de esa entidad, expresó su satisfacción por la presentación de la Carta Compromiso, al resaltar que con esto la Defensa Civil contribuye activamente a la construcción de un Estado moderno, eficiente y transparente.

En la actividad también estuvo presente la directora de Diseño y Mejora de Servicios Públicos del MAP, Jahana Guerrero; y por parte de la Defensa Civil estuvieron: subdirectores, encargados departamentales e instructores de la ESNAGERI.

Sobre la Carta Compromiso

La Carta Compromiso al Ciudadano es una estrategia desarrollada por el Ministerio de Administración Pública (MAP), que busca mejorar la calidad de los servicios, garantizar la transparencia en la gestión y fortalecer la confianza entre el ciudadano y el Estado.

En el documento, la Defensa Civil presenta información sobre datos identificativos, misión, normativas, atributos de calidad, compromisos de calidad, deberes del ciudadano, formas de comunicación con la institución, entre otras informaciones puntuales.



Presidente de la CNE participó en taller sobre medios de comunicación y cobertura de la Covid-19



26 / Julio / 2022

Santo Domingo. - El presidente de la Comisión Nacional de Emergencias y director ejecutivo de la Defensa Civil, Juan Salas, participó ayer como panelista del taller "Medios de comunicación y cobertura de la Covid-19. Experiencias vividas, lecciones aprendidas", como parte de Periodismo Alerta RD, organizado por la Sociedad Dominicana de Diarios (SDD) y el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP).

Junto a Alicia Ortega, Eduardo Valcárcel y Rosa Medrano de Álvarez participó en el tema "Cómo disminuir el pánico desde el escenario mediático", donde abordó la respuesta institucional.

La iniciativa busca fortalecer la respuesta mediática ante emergencias y desastres que puedan ocurrir en el país.

El director Salas encabezó el acto de apertura junto al director del INFOTEP, Rafael Santos Badia; director de la SDD, Persio Maldonado Sánchez; oficial de la UNESCO, Elena Nápoles y directora de Gestión de Riesgo de Desastres y Cambio Climático del (MEPyD), Mercedes Feliciano.

